



Hoja Dominical

PARROQUIA D S^{to} JUAN BAUTISTA

LÉRIDA



El Excmo. e Ilmo. Sr. Obispo de la Diócesis, concede 50 días de indulgencia a los que lean, propaguen, o den alguna limosna, para el sostenimiento de esta

HOJA PARROQUIAL

AÑO VI.

PRIMER DOMINGO DE AGOSTO DE 1928.

NÚM. 281

PAGINA BIBLICA

Intróito de la Misa de hoy, domingo décimo después de Pentecostés.

“Cuando he clamado al Señor, ha oído mi voz y me ha librado de los que se me acercan, para hacerme daño: y los ha humillado el que es ante de los siglos, y permanece eternamente: arroja tu designio en el Señor y él mismo te alimentará.—Oye, oh Dios, mi oración y no desprecies mi ruego: atiéndeme y óyeme. (Salmo 54, v. 17-20, 23 y 2).—Gloria al Padre... etc.”

Explicación.—Se cree que David compuso el salmo 54 durante la rebelión de su hijo Absalón. En el triste estado en que se encontraba, pidió socorro al Señor.

Este salmo aplícase en sentido figurado a Jesucristo.

David arrojado de Jerusalén representa al Salvador condenado a muerte por los judíos. Absalón, sublevando al pueblo contra su padre, es imagen de los sacerdotes, sublevando a la plebe contra el Redentor. Aquitofel, ami-

go íntimo de David y que se pasó al partido de Absalón, representa al desgraciado Judas, haciendo traición a su divino Maestro.

Notemos cómo David, aun en la época de su mayor prosperidad después de vencer a sus enemigos, no estuvo libre de tribulaciones. Y esto no sólo en cuanto era figura del Salvador, que tanto sufrió desde su nacimiento hasta su muerte, sino también en cuanto representaba a los escogidos, como era él por ser un hombre según el corazón de Dios.

Es esta la manera ordinaria de tratar el Señor a sus predilectos. Los mantiene en frecuentes humillaciones, para que no se envanezcan con la prosperidad y por el orgullo se hagan indignos de los divinos favores.

¡Cuán engañados, pues, andamos, al considerar las tribulaciones como un castigo de Dios! Nos son necesarias para purificarnos, para mantenernos en la humildad; por tanto, pidamos gracia para sobrellevarlas cristianamente, más bien que ser libres de ellas.

¡ESPERA EN DIOS!

El hombre que espera en Dios es parecido al diamante, que raya todas las piedras pero a él no le raya nadie; podrá pisarle el que quiera, podrán romperle o quebrarle; aunque le hagan polvo, siempre será polvo de un diamante.

B. de H.

Calendario de la semana.

Domingo 5. — X después de Pentecostés y 1.º de mes.—Nuestra Señora de las Nieves.

Lunes 6.—Ss. Justo y Pastor, hermanos mrs.

Martes 7.—Ss. Cayetano, cf. y fd.; Donato, ob.

Miércoles 8.—Ss. Ciríaco, ds; Severo, pbro.

Jueves 9.—Ss. Secundiano, Marcelino, mrs.

Viernes 10.—Ss. Lorenzo, diác; Deodato, cf.

Sábado 11.—Ss. Tiburcio, mr.; Alejandro, ob.

El viernes no se puede comer carne, bajo pena de pecado mortal, como no se haya tomado la Bula de este año; a no ser que los que la coman sin haber tomado la Bula, sean pobres o personas que necesiten para vivir del jornal diario.

Vulgarización litúrgica.

—¿Qué es la sotana?

—La sotana es una especie de túnica larga que desciende hasta los talones: va cerrada por delante, y es el traje común de los eclesiásticos.

—¿Cuál es el color de la sotana?

—El color de la sotana varía según la dignidad de la persona que la viste: el Papa la lleva blanca; los cardenales encarnada; los obispos morada—aunque los que proceden de órdenes religiosas la llevan del color del hábito de su orden—y los demás sacerdotes negra, como también los ministros inferiores, cual son los diáconos y subdiáconos.

En algunos países, sobre todo en Francia suele ir acompañada de una

faja del mismo color cuyos extremos penden al costado izquierdo.

—En España es complemento del traje eclesiástico el *manteo*, amplio manto negro abierto por delante y de la largura de la sotana.

A estos vestidos se les designa por su largura hasta los talones, con el nombre genérico de *trajes talaris—vestis talaris*—.

—¿Sólo los eclesiásticos han de vestir sotana?

—Por lo regular sólo los eclesiásticos la llevan: pero está permitido a los seglares llevarla en la Iglesia, cuando desempeñan el oficio de cantores en el coro bajo, o de sacristanes, cuando ejercen su oficio.

—Los monaguillos que hacen oficio de acólitos la visten cuando ayudan en los divinos misterios y en la administración de los sacramentos. También los niños de coro, seis o típles, en las catedrales e iglesias mayores, van revestidos de sotana al coro y en las procesiones.

—¿Cómo deben usar los cantores, sacristanes, monaguillos y niños de coro, esa licencia que la Iglesia les concede?

—Deben mirarla como un verdadero honor y tratar con respeto ese santo hábito, guardando mayor modestia y compostura cuando están revestidos, y absteniéndose de juegos y de acciones que propenden a la disipación.

—¿Qué significa la sotana?

—La sotana denota el desprendimiento de las cosas del mundo.

La Iglesia y las modas indecentes.

L' Osservatore Romano, órgano oficial del Vaticano, como es sabido, comentando una circular dirigida por el Arzobispo de Messina al Clero sujeto a su jurisdicción, se expresa en los siguientes términos: "Con una

circular verdaderamente oportuna y digna de aplauso, el ilustrísimo señor Arzobispo de Messina ha llamado la atención de los párrocos y demás sacerdotes de su arquidiócesis sobre el escándalo gravísimo que produce la actual moda de los trajes de las señoras, y con el fin de corregirla ha dispuesto lo siguiente: Primero, que se niegue la absolución a las señoras que vayan a confesarse con semejantes trajes y persistan en llevarlos; segundo, que de ningún modo se les dé la Comunión cuantas veces se acerquen a la Sagrada Mesa, vestidas con tan escandalosa moda; tercero, que en absoluto se les prohíba ser madrinas de bautismo. Termina el virtuoso prelado su circular exhortando a las señoras a que usen una manera de vestir en la que brille la perla más preciosa de la mujer, cual es la modestia cristiana.

Por la modestia de la mujer.

Dicen de Dublín que se ha constituido la *Sociedad del Vestido y los Modales Modestos* de mujeres irlandesas. Apenas instituida, cuenta ya con mil miembros, y se espera que dentro de poco se hayan reclutado muchos más.

Toda mujer alistada se compromete a cumplir estrictamente las siguientes instrucciones:

Queda terminantemente prohibido llevar vestidos que sean más cortos de veinte centímetros por bajo de la rodilla. Los descotes no podrán ser más bajos de la línea del cuello, excepto para trajes de noche, los cuales podrán ser dos centímetros y medio más bajos. Los trajes para ir a la iglesia serán todos de manga larga, y los que tengan manga corta tendrán que llegar hasta el codo. No usarán ningún traje de tela transparente, a no ser que se lleve debajo una ena-

gua muy tupida. Además, las señoras pertenecientes a la Sociedad no deben adoptar posturas que sean poco modestas. Tampoco podrán emplear expresiones irreverentes en privado. Queda terminantemente prohibido fumar. Los trajes de baño deben ser lo más recatados posible.

La *Sociedad del Vestido y Modales Modestos* cuenta con el apoyo de los obispos irlandeses y con la bendición especial de Su Santidad el Papa.

Consulta bien contestada.

Una damita algo *escrupulosa*, pero muy corta de faldas, consultó a un sacerdote muy experimentado en el conocimiento de la *comedia* del mundo.

—Padre—dijo—tengo una continua tentación. Me agrada mucho que me miren y tengan por hermosa. ¿Es eso pecado?

—Sí, hija mía, es un pecado grave. Porque eso que haces tú y muchas como tú, es *fomentar la mentira!* Estáis convirtiendo al mundo en un gran mentidero, y eso no es lícito.

Anécdota.

San Ambrosio encontró un día, a la puerta de la iglesia, a una mujer vestida con mucha vanidad e inmodestia, que estaba para entrar en el templo. Le preguntó adónde iba.

—A la iglesia para orar—respondió.

—¿A la iglesia, de ese modo?—replicó el obispo.—No vas a orar, sino a hacer el oficio del demonio, a escandalizar a los fieles. ¡Fuera de aquí, escandalosa! Retírate al secreto de tu casa, a llorar tus iniquidades... (¡Hacen falta hoy muchos San Ambrosios!).

Hospitalidad de Nuestra Señora de Lourdes

Se ruega a los devotos de la Virgen Blanca de los Pirineos y a cuantos deseen asistir a la próxima Peregrinación a Nuestra Señora de Lourdes, se dignen ir a las siete y media de la tarde, a los ensayos que, todos los días habrá en esta parroquial Iglesia de San Juan, de los cánticos piadosos que deben cantarse en el tren y en Lourdes.

CEPILLO DE LA DIVINA PROVIDENCIA

Son Patronos y Protectores de este Cepillo, el Sagrado Corazón de Jesús, la Sma. Virgen María, bajo los títulos de Madre del Amor Hermoso, Ntra. Sra. del Sagrado Corazón, Ntra. Sra. del Pilar, Ntra. Señora de los Desamparados y Ntra. Sra. de la Esperanza, que se veneran en esta Iglesia parroquial y San Juan Bautista, Patrono de la misma.

PETICIÓN: Se necesita un hermoso Via-Crucis digno de este templo parroquial para erigirlo en el mismo. Cada estación cuesta cien pesetas. Las personas piadosas que deseen costear alguna estación, pueden indicarlo al Rdo. Cura-párroco.

Una devota de Nuestra Señora del Amor Hermoso, 15 pesetas.

NOTA. Se suplica con vivo encarecimiento que todos los lectores y benefactores de esta HOJA PARROQUIAL recen un Padre Nuestro al Divino Corazón de Jesús y a San Juan Bautista, y tres Ave-Marias a la Santísima Virgen, para el feliz éxito de cuanto nos proponemos.

CULTOS DURANTE LA PRESENTE SEMANA

Misas: En los días festivos se rezan a las 6, 6 y 1½, 7, 7 y 1½, 8, 8 y 1½, 9, 10, 11 y 11 ¾. A las 8, Misa parroquial con Plática sobre el Santo Evangelio. A las 9, canto de Tercia y Conventual por la M. Rda. Comunidad. Durante la Misa de 11, lectura doctrinal, y en la de 11 y ¾, Plática doctrinal.

Días laborables: Se rezan a las 6, 6 y 1½, 7, 7 y 1½, 8, 8 y 1½, 9, 9 y 1½, 10 y 10 y 1½.

CATECISMO: Se enseña todos los jueves y sábados de 5 a 6 tarde.

Hoy domingo, día 5 de Agosto, la Cofradía de Nuestra Señora del Amor Hermoso celebrará los cultos siguientes: a las 8 de la mañana, Misa de Comunión general con Plática preparatoria y canto de motetes; por la tarde a las 8, Trisagio a la Santísima Virgen y puntos de Meditación.

El próximo domingo, día 12, la Cofradía de Nuestra Señora de los Desamparados obsequiará a su Titular con los siguientes cultos: a las 8 de la mañana, Misa de Comunión general con Plática preparatoria y canto de motetes; por la tarde a las 8, Exposición Mayor, Trisagio Mariano, puntos de Meditación y canto del himno a la Virgen de los Desamparados.

El próximo martes, durante la Misa de 7 y media, se hará el piadoso ejercicio de los Trece Martes a San Antonio de Padua.